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Die Gemeinde Lengede engagiert
sich bereits seit Jahren für ein
nachhaltiges Energiekonzept in
den fünf Ortschaften: Energeti-
sche Gebäudesanierungen, Klär-
gasverstromung und Kraft-Wär-
mekopplung sind neben der Um-
rüstung der Straßenbeleuchtung
die markantesten Beispiele für
das ambitionierte Energiekon-
zept. Auch der Energieschutzma-
nager leistet einen wichtigen Bei-
trag dazu.

Jetzt wurde sein erster Jahres-
bericht im Bau- und Umweltaus-
schuss vorgestellt. „Die genaue
Untersuchung von über 30 Gebäu-
den hat interessante Ideen zutage
gefördert. Diese werden nun auf
ihre Wirtschaftlichkeit hin genau-
er geprüft“, fasst Bürgermeister
Hans-Hermann Baas zusammen.
„Eins ist klar: Wir werden den
Dreiklang aus dezentraler Erzeu-
gung, Effizienzsteigerung und
Einsparung fortführen. Darin hat
uns Bericht bestärkt.“

Zusammen mit der Gemeinde
Vechelde wurde Armin Herglotz
für zwei Jahre verpflichtet, um die
kommunalen Liegenschaften ge-
nau zu prüfen. 33 Liegenschaften
hatte der Energieexperte betrach-
tet, die jeweiligen Verbrauchswer-
te für Wärme, Strom und Wasser

der Jahre 2008 bis 2012 ausgewer-
tet. Daraus wurden unter anderem
die CO2-Bilanzen der Objekte be-
rechnet.

Die energetische Sanierung der
letzten Jahre hat bereits positive
Effekte gezeigt. Es gibt aber noch
Handlungsbedarf, etwa bei der
Grundschule in Woltwiesche. Das
stellt der Jahresbericht fest: Eine
Fassadendämmung und neue
Fenster sind angeraten. Dafür
sollten Bundes- oder Landesmit-
tel für solche aufwändigen Sanie-
rungsmaßnahmen beantragt wer-
den, stellten die Lokalpolitiker
fest.

Auch der etwa 20 Jahre alte
Heizkessel des Jugendzentrums in
Broistedt sollte erneuert werden.
Hier sei aber eine Wirtschaftlich-
keitsprüfung vorab dringend ge-
boten, da die anvisierte Holz-Pel-
let-Lösung gegenüber Gasvarian-
ten einen deutlich höheren
Investitionsbedarf notwendig ma-
che.

„Wir prüfen hier genau, was
sich in welchen Zeiträumen rech-
nen würde“, so Klimaschutzma-
nager Armin Herglotz. Klar ist be-
reits, dass Heizungspumpen zu-
gunsten neuer, effizienterer
Modelle ausgetauscht werden sol-
len, etwa im Kindergarten in Wolt-

wiesche oder dem Feuerwehrgerä-
tehaus in Lengede.

„Eine relativ überschaubare In-
vestitionssumme, dafür aber mit

großer Wirkung: Bis 20 Prozent
Einsparpotenzial zeigt der Be-
richt hierfür auf“, erläutert Her-
glotz. Und auch bei der Leittech-

nik in einigen Liegenschaften
sieht der Klimaschutzbeauftrage
Chancen für spürbare Einsparun-
gen.

Neben aller Technik darf der
Bediener „Mensch“ dahinter
nicht vergessen werden. Auch da-
rauf weist der Klimaschutzbericht
hin: Im individuellen Verbrauchs-
verhalten sind weitere Potenziale
zu heben. „Wir alle kennen es als
Nutzer der heimischen Heizung.
Die richtige Thermostatsteuerung
zusammen mit richtigem Lüf-
tungsverhalten sichert ein gutes
Raumklima und geringeren Res-
sourcenverbrauch, oft machen ein
bis zwei Grad schon einen deutli-
chen Unterschied aus“, erinnert
Baas. Das lasse sich auch auf die
öffentlichen Liegenschaften über-
tragen.

„Wir wollen die Nutzer, von den
Hausmeistern über die Mitarbei-
ter bis zu den Schülern, dafür sen-
sibilisieren, bewusst mit den Res-
sourcen umzugehen – das betrifft
von Heizungen bis zu Lichtanla-
gen und Küchen alle Hausanla-
gentechniken“, sagt Baas voraus.

So will die Gemeinde Lengede Energie sparen
Lengede Klima-Manager Armin Herglotz legte dem Bau- und Umweltausschuss seinen Bericht vor.

Klima-Manager Armin Herglotz mit einem Strom-Wärme-Diagramm für die Gemeinde. Archivfoto: Katharina Pahl
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An welchen Stellen kann die

Gemeinde Lengede noch

mehr Energie sparen?

Gut besucht war die Mitglieder-
versammlung des Sportvereins
Lengede von 1912, zu der Vorsit-
zender Wolfgang Werner 111 Er-
wachsene und 33 Kinder begrüß-
te. Außerdem waren Vertreter aus
Kommunal- und Landespolitik
gekommen.

Auch in diesem Jahr wurden
wieder zahlreiche Mitglieder für
ihre vieljährige Mitgliedschaft ge-
ehrt (siehe Kasten). Besondere
Auszeichnungen gab es auch.
Hans-Hermann Wilke erhielt für
seine 50-jährige Mitgliedschaft
im SVL die Goldene Ehrennadel.
Ebenso Axel Cramm, der die Aus-
zeichnung für seine Verdienste
und seinen unermüdlichen Ein-
satz für den Verein erhielt.

In seinem Rechenschaftsbe-
richt ging der Vorsitzende insbe-
sondere auf die Vereinsstruktur
und deren Entwicklung ein. „Trotz

Mitgliederverlusten im Berichts-
zeitraum wurde die Mitglieder-
zahl zum Stichtag mit 1317 Mit-
glieder über 1300 gehalten. Noch
vor einem Jahr lag die Mitglieder-
zahl des SV Lengede bei 1365 Mit-
gliedern. Einige Mitglieder haben

wir durch die Einführung des Se-
pa–Verfahrens verloren. Viele
Menschen sparen, wo sie können,
und melden sich auch aus den Ver-
einen ab“, erklärte Werner. Nach
langwierigen Verhandlungen wird
es nun demnächst den lange ge-
wünschten Kunstrasen geben. Der
Vorsitzende kündigte Erdarbeiten
zur Erstellung eines Bodengut-
achtens an. Anschließend würden
die einzelnen Gewerke ausge-
schrieben. Nach der Vergabe sei es
das Ziel, die Baumaßnahme im
Herbst abzuschließen und den
Kunstrasenplatz mit einem Fami-
lienfest des SV Lengede am
12. Oktober für den Spielbetrieb
freizugeben.

Ehrenvorsitzender Walter Räke
leitete die Vorstandwahlen. Vor-
sitzender Wolfgang Werner wurde
für die nächsten zwei Jahre im
Amt bestätigt. In den Vorstand

wurden außerdem gewählt: Axel
Crammm als stellvertretender
Vorsitzender, Holger Stößel als
Sportwart, Katrin Elsholz als
Kassenwartin, Heinrich Wiegand
als stellvertretender Kassenwart,
Holger Meier als Schriftführer,
Melanie Reinold als stellvertrende

Schriftführerin; für Öffentlich-
keitsarbeit und Marketing ist
Thomas Schindler zuständig,
Frauen-und Sozialwartin wurde
Anneliese Wiegand.

Im Übrigen beschlossen die
Vereinsmitglieder eine moderate
Anhebung der Mitgliedsbeiträge.

Lengede Die Mitglieder waren mit ihrem Vorstand zufrieden und bestätigten ihn im Amt.

Der SV Lengede erhält dieses Jahr einen Kunstrasenplatz

Hans-Hermann Wilke und Axel

Cramm erhielten Goldene Ehrenna-

deln. Foto: Verein
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Ehrungen für ihre vieljährige

Vereinstreue erhielten zahlreiche

Mitglieder.

15 Jahre: Frank Härtel, Lengede.

25 Jahre: Christa Maßberg, Len-

gede; Rita Asche, Lengede;

Christian Ebeling, Lengede; Mo-

nika Herbst, Lengede;

Jürgen Herbst, Lengede; Ecke-

hard Roder, Lengede; Karin Lelo-

nek, Lengede; Reiner Klemann,

Veltheim; Uwe Hinze, Lengede;

Carolin Wrede, Lengede; Marcus

Petersen, Lengede; Annegret

Meier, Lengede und Hans-Joa-

chim Imme, Lengede.

35 Jahre: Edith Muschinski,

Lengede; Gisela Graf,Lengede;

Magarete Behrens, Lengede; An-

na Neugebauer, Lengede und

Selma Ditschke, Lengede.

DIE GEEHRTEN

Lahstedt. Der SPD Ortsverein
Lahstedt lädt am Mittwoch 16.
April zur ordentlichen Mitglieder-
versammlung. Beginn der Veran-
staltung ist um 19 Uhr in der Gast-
stätte Konrad, Am Geierberg 23 in
Lahstedt-Gadenstedt. Auch Gäs-
te sind an diesem Abend aus-
drücklich Willkommen.

Auf der Tagesordnung steht un-
ter anderem die Nachwahl eines
Vorstandsposten. Das Amt des
zweiten Kassierers ist bei dem
SPD-Ortsverein neuzubesetzen.

Berichten wird an dem Abend in
der Gaststätte Konrad MdL Mat-
thias Möhle über ein Jahr rot-grü-
ne Landesregierung. Einen Be-
richt aus dem Kreistag liefert
Hans-Heinrich Cramm und über
die Vorgänge im Gemeinderat
wird Manfred Tinius berichten.

Über den aktuellen Sachstand
des Zukunftsvertrages werden
Jürgen Heuer und Michael Baum
den SPD-Mitgliedern Rede und
Antwort stehen.

Mitgliederversammlung
bei der SPD Lahstedt

Spende für Feriensport
Groß Ilsede. Ein Spende über 315 Euro übergaben Zumba-Trainerin
Miluska Eberhard und Edgar Janßen (rechts), Vorsitzender VT
Union Groß Ilsede, für das Ilseder Feriensportprogramm. Leiter
Martin Hoffmann (2.v.l.) freute sich zusammen mit Günter Diedrich
(AG Ilseder Sportvereine) über die Unterstützung vom VT Union.

VT Union Ilsede fördert Sportprogramm

Im Mittelpunkt der Mitglieder-
versammlung des DRK Ortsver-
eins Gadenstedt standen die Eh-
rungen für langjährige Mitglieder.
Der Vorstand bedankte sich und
gratulierte allen Jubilaren. Eine
besondere Ehrung erhielt Erika
Bruns für ihre 50-jährige Mit-
gliedschaft im Ortsverein.

In ihrem Bericht dankte die
Vorstand allen Teammitgliedern,
insbesondere dem Besucherteam
für ihre zuverlässige und ehren-
amtliche Hilfe bei zahlreichen Ge-
legenheiten.

Das „Heranführen an die Erste
Hilfe“ für Grundschulkinder und
Kindergartenkinder soll auch wei-
terhin einmal im Jahr stattfinden,
wobei die Kosten vom DRK Ga-
denstedt übernommen werden.
Ebenfalls kündigte der Vorstand

an, im Juli einen Nachmittag mit
Grillen sowie Kaffee und Kuchen
zu veranstalten.

Viel Beifall erhielten die Aero-

bic-Kids, die zum Abschluss der
Mitgliederversammlung unter
Leitung von Astrid Menzel eine
Kostprobe ihres Könnens zeigten.

Langjähriges Engagement wird beim DRK gewürdigt
Gadenstedt Ortsverein nutzt Mitgliederversammlung für Ehrungen. Vorstand kündigt Grillnachmittag an.
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Für 50-jährige Mitglied-

schaft beim Deutschen Ro-

ten Kreuz wurde Erika Bruns

geehrt.

Ihr 40. DRK- Jubiläum hat-

ten Renate Bodenstedt, Sa-

bine Schmeckebier, Brigitta

Timpe und Walter Voiges.

25 Jahre sind Klaus Breit-

kreutz, Frank-Dieter Fieber,

Margot Fiene, Christel Gupte,

Hildegard Heine, Helga Kön-

topp, Erika Schindler, Erika

Schridde, Hildegard Tölke,

Margarete Vöste, Rosemarie

Wittneben und Doris Ziol-

kowski dabei.

DIE GEEHRTEN

Eine rote Rose gab es für den Einsatz beim DRK für viele Mitglieder. Foto: privat

Samstag, 12. April 2014 25


